

**- PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE N° 2 DU MARDI 19 mars 2024 -
- ECOLE ELEMENTAIRE DE GERSTHEIM -
- ANNEE 2023-2024 -**

Etaient présent(e)s :

Enseignants :

Mme CRUSOT
Mme CHAMBRION
Mme BLAGOEV
Mme EBY
Mme LEROY
Mme BRAUN
Mme ADOLF
Mme SCHOENFELDER

Mme BERTHUIN
Mme Arcier
Mme SIEGWALT
Mme FROMMER
Mme THEILLER
Mme SCHRICKE
Mme ABSIN

Parents d'élèves :

Mme TRIBOUT
M KUNTZMANN
Mme KOLB
MME LEHMANN
M. GEORGES
MME ABLITZER
MME DIETSCH
MME FISCHER

Mme LEFEVRE
Mme RHINN
Mme RACHDI
M. FELLNER
MME CORVELEYN

Absents excusés :

Mme REIN, Mme Wassmer, Mme Serfass, Mme Mathieu, Mme Kunz, Mme Maire, Mme Lidy.
Mme Fischer est arrivée avec un peu de retard et n'a pas participé au vote.

Représentant de la Municipalité :

Mme WOHLSCHLEGEL (Adjointe)

1. Désignation d'une secrétaire de séance.

Mme SCHRICKE est désignée secrétaire de séance.

2. Approbation du compte-rendu du 1^{er} conseil d'école.

Approuvé à l'unanimité.

3. Renouvellement des demandes de dérogation concernant les rythmes scolaires.

L'école a sollicité une dérogation à la rentrée 2021 afin d'organiser les enseignements sur 4 jours avec des journées de 6 heures au maximum. Cette dérogation a été accordée pour une durée de 3 ans.

Une nouvelle procédure de reconduction pour trois ans à compter de la rentrée 2024 est nécessaire.

Le renouvellement de la demande de dérogation concernant les rythmes scolaires est soumis au vote du conseil d'école.

Nombre de voix pour : 28

Nombre de voix contre : 0

Nombre d'abstentions : 0

Le conseil d'école se prononce à l'unanimité pour le renouvellement de la dérogation concernant les rythmes scolaires.

4. Point sur le projet « Notre école faisons-là ensemble »

Quelques parents, enseignants et conseillers municipaux se sont lancés dans le projet de réaménagement de la cour de l'école.

La commune a financé un paysagiste pour les plans, les devis et le suivi du chantier.

Une partie du groupe est allée voir des parcs de jeux réalisés par ces paysagistes, et des cours d'école végétalisées sur Strasbourg. Les idées retenues ont été envoyées au paysagiste.

D'autres subventions seront certainement à rechercher. Un appel à la collaboration est lancée aux parents.

Point sur les ateliers des émotions :

Dans le cadre des APC (activités pédagogiques complémentaires), Mme Leroy et Mme Kasinski (psychologue scolaire de l'Education nationale) ont décidé de proposer la mise en place d'activités visant à améliorer le bien-être des enfants à l'école, avec l'idée de les aider à se sentir mieux dans leur tête, mieux dans leur corps et mieux avec les autres.

En concertation avec les enseignants, certains élèves de l'école ont pu bénéficier de ces ateliers sur 12 séances :

-6 séances sur des activités de yoga-relaxation dont les objectifs étaient de travailler la prise de conscience du corps, la prise de conscience de l'expression des émotions et ses manifestations dans le corps, la régulation des émotions, la concentration, le vivre ensemble.

-6 séances sur des temps de parole et de jeux, autour d'activités dont les objectifs étaient de développer les compétences psycho-sociales : c'est à dire des compétences cognitives (ex : avoir conscience de soi), des compétences émotionnelles (ex : avoir conscience de ses émotions, comment les réguler), des compétences sociétales (ex : développer l'empathie, communiquer de manière constructive).

Mme Leroy est par ailleurs intervenue en yoga-relaxation dans le cadre d'un projet concernant cette fois-ci la classe entière. Les élèves de la classe de CE1 monolingue ainsi que les élèves de la classe de CE2 monolingue ont pu bénéficier de ces séances en demi groupe le mardi après-midi d'octobre à février. Ce sont à présent les élèves de GS ainsi que les élèves de CM1 monolingue qui sont concernés par l'activité yoga-relaxation. Ces ateliers sont également proposés depuis le début de l'année scolaire à la classe de CE2 bilingue et à la classe ULIS.

5. Vie de l'école.

Les enseignants du groupe scolaire sont toujours très actifs. A suivre une énumération de ce qui se passe en 3^{ème} et 4^{ème} période à l'école.

- Participation à école et cinéma :
- Séance supplémentaire pour aller voir Léo à Erstein, la vie de Léonard de Vinci.
- Bal Folk pour le financement d'une classe verte : samedi 23 mars.
- Chandeleur : les écoliers de maternelle ont fêté la chandeleur dans chaque classe
- La chasse aux œufs : chaque classe de maternelle fera une chasse aux œufs
- Carnaval : Les enfants se sont déguisés, ont dansé et chanté. La coopérative de l'école a financé les beignets de l'élémentaire et la commune a pris en charge les beignets de la maternelle.
- Lire et faire lire : intervention de Mme Schlosser avec les ULIS.
- Participation à la semaine du court-métrage :
 - Fête du court-métrage du 21 au 26 mars, avec un large choix de courts-métrages.
- Cycle natation.
 - Le cycle piscine débutera en avril, du 5 au 19 pour les CP mono et les GS bil.
- Semaine des mathématiques avec des petits défis tous les jours.
- Marathon de l'orthographe .
- La course aux nombres.
- A l'école maternelle, les 2 classes monolingues sont parties au Vaisseau
- Une couveuse sera installée à l'école maternelle, avec une visite de la ferme.
- Les maternelles bilingues feront un atelier poterie avec Gilles et Marie-Jeanne.
- La classe de Julie accueillera des correspondants allemands.
- Classe verte.
 - Classe escalade pour les CE1 mono et CE2 bil du 25 au 29 mars.
 - Classe verte de 2 jours et 1 nuit pour les maternelles bilingues le 16 et 17 mai.
 - Classe de découverte à Muttersholtz pour les CM2 mono et CM1 bil.
 - Voyage dans le temps pour les CP mono, CM1 mono et les ULIS.
- Nuit de la lecture : sur le thème du corps. Tous les élèves de l'élémentaire ont participé à un quart d'heure lecture au même moment, dans la noir avec lampe de poche.
- Le centième jour de classe.

« Chaque jour compte », les CP organiseront la « fête du 100^{ème} jour » mardi 9 avril, avec les maternelles.

- Intervention de l'Eurovoyageur au CM1 mono et bil.
- Sortie à l'Ile de Rhinau pour les CE2 mono avec Thomas.
- Intervention d'une banquière au CM1 mono.
- Dessins de Noël pour les militaires : Les enfants de 7 classes d'élémentaire et maternelle ont fait des dessins qui ont été joints aux colis de Noël envoyés aux soldats en opération, éloignés de leurs familles pour les fêtes de fin d'année. Pour les remercier, une cérémonie aura lieu à l'école.
- Elsassputz pour les CE1 et CM2 mono.
- Conseil des délégués, participation à l'aménagement de la cour.

6. Point COOP élémentaire

- L'APEG a versé aux deux écoles le bénéfice de la fête de l'école. Avec cet argent, l'école élémentaire a pu acheter des jeux ou des instruments de musique pour chaque classe à Noël et a payé le cycle handball pour toutes les classes.
- La coopérative a également payé une partie de la séance cinéma « Léo » (3 € par enfant soit environ 660€) et a attribué 100 euros par classe (soit 1100€) pour une sortie scolaire.

Point COOP maternelle

- Les principaux achats sont liés à des achats de jeux, de matériel pour les bricolages (Noël, lanternes, Pâques,).

7. Sécurité, exercice incendie et PPMS.

L'exercice PPMS attentat a été fait en décembre. Il a été plutôt bien vécu par les enfants.
Le prochain exercice PPMS et incendie aura lieu au mois de mars.
Le problème du signal d'alerte persiste...

8. Divers

Les effectifs : Nous ne serons pas impactés par une fermeture de classe pour la rentrée prochaine, mais les effectifs sont justes.

Evaluation Mi-CP : les parents dont les enfants sont en difficulté ont été à nouveau rencontrés.

A partir de la semaine du 25 mars, Mme Kaiser sera de retour à mi-temps dans sa classe de CM1, les mardis et jeudis.

Educonnect : Les bulletins n'ont pas été imprimés ce semestre et les retours sont plutôt bons quant à l'utilisation d'Educonnect.

9. Point APEG.

Actions depuis le conseil d'école du 14/11/23

En novembre : Collecte de jouets (dans la cours de l'école maternelle)

17/11 marche des lanternes de la Saint Martin.

Avec les bénéfices nous avons comme prévu acheté une nouvelle sono à l'école.

25/11 Village de Noël où nous avons tenu un stand d'huîtres, de bretzels, de vins et de jus de pomme

Nous avons également fait une vente d'huîtres, de vins et de fromage à l'école.

09/03 Nous avons tenu un stand de crêpes, beignets et gâteaux au Carnaval organisé par la MJC.

Prochaines manifestations :

23/03 Nous serons présent pour aider au bal Folk organisé par Mme SCHOENFELDER

13/03 Soirée fluo

Cette année nous n'organiserons pas de bourse aux jouets

31/05 Nous serons présent à la porte ouverte de la maternelle

20/06 Nous tiendrons un stand de boissons au concert de la chorale du collège
21/06 Nous tiendrons un stand de tartes flambée à la fête du périscolaire
28/06 Fête des écoles

10. Point de la commune.

Demande à la commune : l'école demande une révision du budget alloué par enfant pour la rentrée prochaine car il n'a pas augmenté depuis 11 ans.

Un budget exceptionnel de 1100 € a été versé en novembre 2023 , l'école remercie la commune. Ce budget a été principalement utilisé pour les enfants de l'école maternelle, pour l'achat de matériel indispensable au quotidien.

Le parking de l'école est parfois surchargé à 7h50, surtout par mauvais temps. Une proposition est faite aux parents d'aller se garer au parking du bois-fleuri et de préférer le vélo à la voiture lorsqu'il fait beau. Il est demandé aussi à tous de ne pas rester longtemps sur le parking aux heures de pointe.

11. Réponses aux questions des parents. Pas de questions.

La séance est levée à 19h30 Le 3^{ème} conseil d'école est prévu mardi 18 juin à 18h. Il sera suivi d'une petite collation.

Mme CRUSOT remercie tous les participants.

La secrétaire de séance
Amelle Schricke



La directrice de l'école
Christine CRUSOT

